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Editorial 
 José Luis Vázquez Borau 

 

EL ESPIRITU SANTO  LIBERADOR 

Quien trata con Dios necesita diez cosas: una parte de soledad y nueve de silencio, pues el silencio 

es como un encuentro, una contemplación, un contacto con la fuente. Si nos ponemos en contacto 

con el silencio, nos encontramos con la vida. En el silencio el tiempo se detiene, donde el pasado 

carece de relevancia y con mayor razón lo que se mueve hacia el futuro. En el silencio se capta 

la ocultación y la presencia del invisible e incomprensible «Yo soy». Se percibe a través de una 

luz vislumbrada o parpadeante en su propia oscuridad. 

La quietud es lo contrario al ruido y el silencio lo es respeto a las palabras. En el silencio nace la 

libertad y la creatividad del ser humano. El Espíritu Santo se muestra más por el silencio que por 

el habla, a través de sus profetas que son sus mediadores. Y Dios nos da su respuesta mediante la 

acción. Por ejemplo la Resurrección al tercer día. Dios rompe su silencio a través de la misión de 

Jesús, de la misión del Espíritu Santo, de las Sagradas Escrituras, de los santos y de otras personas 
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que se convierten en sus sacramentos y los milagros, de las experiencias sobrecogedoras y de la 

fidelidad. La libertad de todas las cosas es el silencio y eso es el Espíritu Santo. 

La oración no es como una simple obra buena 

realizada por nosotros hacia Dios, una acción 

nuestra. Es sobre todo un don, fruto de la presencia 

viva, vivificante del Padre y de Jesucristo en 

nosotros. En la carta a los Romanos San Pablo 

escribe:“Del mismo modo también el Espíritu viene 

para ayudar a nuestra debilidad: no sabemos de 

hecho cómorezar de manera adecuada, pero el 

Espíritu mismo intercede con gemidos 

inexpresables” (8,26). Queremos rezar pero no tenemos las palabras, el lenguaje para hablar con 

Dios, ni siquiera el pensamiento. Solamente podemos abrirnos, poner nuestro tiempo a 

disposición de Dios, hacer silencio y esperar que Él nos ayude a entrar en el verdadero diálogo. 

Este deseo de entrar en contacto con Dios es ya oración que el Espíritu Santo entiende e interpreta 

hacia Dios. Justamente nuestra debilidad se vuelve, gracias al Espíritu Santo, verdadera oración, 

verdadero contacto con Dios. 
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Amistad, Ecumenismo y Compromiso 

 

Robert Francis Prevost, la biografía del nuevo Papa 

 

 

Primer Papa agustino, es el segundo Pontífice del continente americano, después de Francisco, 

pero a diferencia de Bergoglio, el estadounidense Robert Francis Prevost, de 69 años, es 

originario de América del Norte. De hecho, el nuevo obispo de Roma nace el 14 de septiembre 

de 1955 en Chicago (Illinois - EE. UU.), hijo de Louis Marius Prevost, de ascendencia francesa 

e italiana, y de Mildred Martínez, de ascendencia española. Tiene dos hermanos, Louis Martín y 

John Joseph. 

Pasa su infancia y adolescencia con su familia y estudia primero en el Seminario Menor de los 

Padres Agustinos y después en la Universidad de Villanova, Pennsylvania, donde se licencia en 

Matemáticas y estudia Filosofía en 1977.  
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El 1 de septiembre de ese mismo año ingresa en el noviciado de la Orden de San Agustín (OSA) 

de St. Louis, en la provincia de Nuestra Señora del Buen Consejo de Chicago, y hace su primera 

profesión el 2 de septiembre de 1978. El 29 de agosto de 1981 emite los votos solemnes. 

 

Recibe su formación en la Catholic Theological Union de Chicago, licenciándose en Teología. Y 

a los 27 años es enviado por sus superiores a Roma para estudiar Derecho Canónico en la 

Pontificia Universidad Santo Tomás de Aquino (Angelicum). En la Urbe es ordenado sacerdote 

el 19 de junio de 1982 en el Colegio Agustiniano de Santa Mónica por monseñor Jean Jadot, pro-

presidente del Pontificio Consejo para los No Cristianos, hoy Dicasterio para el Diálogo 

Interreligioso. 

 

 
Prevost se licencia en 1984 y al año siguiente, mientras prepara su tesis doctoral, es enviado a la 

misión agustiniana de Chulucanas, Piura, Perú (1985-1986). Es en 1987 cuando discute su tesis 

doctoral sobre «El papel del Prior Local de la Orden de San Agustín» y es nombrado Director de 

Vocaciones y Director de Misiones de la Provincia Agustiniana «Madre del Buen Consejo» en 

Olympia Fields, Illinois (USA). 

Al año siguiente se incorporó a la misión de Trujillo, también en Perú, como director del proyecto 

de formación común para los aspirantes agustinos de los vicariatos de Chulucanas, Iquitos y 

Apurímac. 

 

En el espacio de once años desempeña los cargos de prior de la comunidad (1988-1992), director 

de formación (1988-1998) y profesor de profesos (1992-1998) y, en la archidiócesis de Trujillo, 

de vicario judicial (1989-1998) y profesor de Derecho Canónico, Patrística y Moral en el 

Seminario Mayor «San Carlos y San Marcelo». Paralelamente, se le confía la atención pastoral 
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de Nuestra Señora Madre de la Iglesia, más tarde parroquia con el título de Santa Rita (1988-

1999), en la periferia pobre de la ciudad, y fue administrador parroquial de Nuestra Señora de 

Monserrat de 1992 a 1999. 

 

En 1999 es elegido Prior Provincial de la Provincia Agustiniana 'Madre del Buen Consejo' de 

Chicago, y dos años y medio después, en el Capítulo General Ordinario de la Orden de San 

Agustín, sus hermanos le eligieron Prior General, confirmándole en 2007 para un segundo 

mandato. 

 

En octubre de 2013 regresa a su provincia agustiniana, en Chicago, y fue director de Formación 

del Convento de San Agustín, primer consejero y vicario provincial; cargos que desempeñó hasta 

que el Papa Francisco lo nombra, el 3 de noviembre de 2014, administrador apostólico de la 

diócesis peruana de Chiclayo, elevándolo a la dignidad episcopal como obispo titular de Sufar.  

 

 

Ingresó en la diócesis el 7 de noviembre, en presencia del nuncio apostólico James Patrick Green, 

quien le ordena obispo poco más de un mes después, 

el 12 de diciembre, festividad de Nuestra Señora de 

Guadalupe, en la catedral de Santa María. 

Su lema episcopal es «In Illo uno unum», palabras 

que San Agustín pronuncia en un sermón, la 

Exposición sobre el Salmo 127, para explicar que 

«aunque los cristianos somos muchos, en el único 

Cristo somos uno». 

 

El 26 de septiembre de 2015 fue nombrado obispo de 

Chiclayo por el Pontífice argentino y en marzo de 

2018 fue elegido vicepresidente segundo de la 

Conferencia Episcopal Peruana, dentro de la cual 

también es miembro del Consejo Económico y 

presidente de la Comisión de Cultura y Educación. 

 

En 2019 por Francisco, lo nombra entre los miembros de la Congregación para el Clero el 13 de 

julio de 2019 y al año siguiente, entre los de la Congregación para los Obispos (21 de noviembre). 

Mientras tanto, el 15 de abril de 2020, llega el nombramiento papal también como administrador 

apostólico de la diócesis peruana de Callao. 

 

El 30 de enero de 2023, el Papa lo llama a Roma como prefecto del Dicasterio para los Obispos 

y presidente de la Pontificia Comisión para América Latina, promoviéndolo a arzobispo. Y en el 

Consistorio del 30 de septiembre del mismo año lo creó y nombró cardenal, asignándole el 

diaconado de Santa Mónica. Prevost tomó posesión el 28 de enero de 2024 y, al frente del 

dicasterio, participó en los últimos viajes apostólicos del Papa Francisco y en la primera y segunda 

sesión de la XVI Asamblea General Ordinaria del Sínodo de los Obispos sobre la Sinodalidad, 
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celebradas en Roma del 4 al 29 de octubre de 2023 y del 2 al 27 de octubre de 2024, 

respectivamente. Una experiencia en asambleas sinodales ya adquirida en el pasado como prior 

de los agustinos y representante de la Unión de Superiores Generales (UGS). 

 

Mientras tanto, el 4 de octubre de 2023, Francisco lo cuenta entre los miembros de los Dicasterios 

para la Evangelización, Sección para la Primera Evangelización y las Nuevas Iglesias 

Particulares; para la Doctrina de la Fe; para las Iglesias Orientales; para el Clero; para los 

Institutos de Vida Consagrada y las Sociedades de Vida Apostólica; para la Cultura y la 

Educación; para los Textos Legislativos; de la Pontificia Comisión para el Estado de la Ciudad 

del Vaticano. 

 

Finalmente, el 6 de febrero de este año, fue promovido al orden de los obispos por el Pontífice 

argentino, obteniendo el título de la Iglesia Suburbicaria de Albano. 

 

Durante la última hospitalización de su predecesor en el policlínico «Gemelli», Prevost presidió 

el rosario por la salud de Francisco el 3 de marzo en la plaza de San Pedro. 

 

Artículo publicado en vaticannews.va 

 

 



9 
 

DISCURSO DEL SANTO PADRE LEÓN XIV 

A LOS PARTICIPANTES EN EL JUBILEO DE LAS IGLESIAS ORIENTALES 

 

En el nombre del Padre y del Hijo y del 

Espíritu Santo, ¡la paz esté con ustedes! 

Beatitudes, Eminencias, Excelencias, 

queridos sacerdotes, consagradas y 

consagrados, 

hermanos y hermanas, 

Cristo ha resucitado. ¡Ha resucitado 

verdaderamente! Los saludo con las palabras 

que, en muchas regiones, el Oriente cristiano 

no se cansa de repetir en este tiempo pascual, 

profesando el núcleo central de la fe y de la 

esperanza. Y es hermoso verlos aquí 

precisamente con motivo del Jubileo de la 

esperanza, de la que la resurrección de Jesús 

es el fundamento indestructible. 

¡Bienvenidos a Roma! Me alegra 

encontrarme con ustedes y dedicar a los fieles 

orientales uno de los primeros encuentros de 

mi pontificado. 

Ustedes son valiosos. Al mirarlos, pienso en 

la variedad de sus procedencias, en la historia 

gloriosa y en los duros sufrimientos que 

muchas de sus comunidades han padecido o 
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padecen. Y quisiera reiterar lo que dijo el 

papa Francisco sobre las Iglesias orientales: 

«Son Iglesias que deben ser amadas: 

custodian tradiciones espirituales y 

sapienciales únicas, y tienen tanto que 

decirnos sobre la vida cristiana, la 

sinodalidad y la liturgia; piensen en los 

Padres antiguos, en los Concilios, en el 

monacato: tesoros inestimables para la 

Iglesia» (Discurso a los participantes en la 

Asamblea de la ROACO, 27 de junio de 

2024).  

 

Deseo citar también al Papa León XIII, que 

fue el primero en dedicar un documento 

específico a la dignidad de sus Iglesias, dada 

ante todo por el hecho de que «la obra de la 

redención humana comenzó en Oriente» 

(cf. Lett. ap. Orientalium dignitas, 30 de 

noviembre de 1894). Sí, ustedes tienen «un 

papel único y privilegiado, por ser el marco 

originario de la Iglesia primitiva» (San Juan 

Pablo II, Carta. ap. Orientale Lumen, 5). Es 

significativo que algunas de sus liturgias —

que estos días están celebrando 

solemnemente en Roma según las diversas 

tradiciones— sigan utilizando la lengua del 

Señor Jesús. Pero el papa León XIII hizo un 

sentido llamamiento para que «la legítima 

variedad de la liturgia y la disciplina oriental 

[...] redunde en [...] gran decoro y utilidad de 

la Iglesia» (Lett. ap. Orientalium dignitas). 

Su preocupación de entonces es muy actual, 

porque en nuestros días muchos hermanos y 

hermanas orientales, entre los que se 

encuentran varios de ustedes, obligados a 

huir de sus territorios de origen a causa de la 

guerra y las persecuciones, de la inestabilidad 

y de la pobreza, corren el riesgo, al llegar a 

Occidente, de perder, además de su patria, 

también su identidad religiosa. Así, con el 

paso de las generaciones, se pierde el 

patrimonio inestimable de las Iglesias 

orientales. 

Hace más de un siglo, León XIII señaló que 

«la conservación de los ritos orientales es 

más importante de lo que se cree» y, con este 

fin, prescribió incluso que «cualquier 

misionero latino, del clero secular o regular, 

que con consejos o ayudas atraiga a algún 

oriental al rito latino» sea «destituido y 

excluido de su cargo» (ibíd.). Acogemos el 

llamamiento a custodiar y promover el 

Oriente cristiano, sobre todo en la diáspora; 

aquí, además de erigir, donde sea posible y 

oportuno, circunscripciones orientales, es 

necesario sensibilizar a los latinos. En este 

sentido, pido al Dicasterio para las Iglesias 

Orientales, al que agradezco su trabajo, que 

me ayude a definir principios, 

normas, y directrices a través de los cuales 

los pastores latinos puedan apoyar 

concretamente a los católicos orientales de la 

diáspora, y a preservar sus tradiciones vivas 

y a enriquecer con su especificidad el 

contexto en el que viven. 

La Iglesia los necesita. ¡Cuán grande es la 

contribución que el Oriente cristiano puede 

darnos hoy! ¡Cuánta necesidad tenemos de 

recuperar el sentido del misterio, tan vivo en 

sus liturgias, que involucran a la persona 

humana en su totalidad, cantan la belleza de 

la salvación y suscitan asombro por la 

grandeza divina que abraza la pequeñez 

https://www.vatican.va/content/francesco/es/speeches/2024/june/documents/20240627-roaco.html
https://www.vatican.va/content/francesco/es/speeches/2024/june/documents/20240627-roaco.html
https://www.vatican.va/content/francesco/es/speeches/2024/june/documents/20240627-roaco.html
https://www.vatican.va/content/leo-xiii/es.html
https://www.vatican.va/content/leo-xiii/it/apost_letters/documents/hf_l-xiii_apl_18941130_orientalium-dignitas.html
https://www.vatican.va/content/leo-xiii/it/apost_letters/documents/hf_l-xiii_apl_18941130_orientalium-dignitas.html
https://www.vatican.va/content/john-paul-ii/es/apost_letters/1995/documents/hf_jp-ii_apl_19950502_orientale-lumen.html
https://www.vatican.va/content/leo-xiii/it/apost_letters/documents/hf_l-xiii_apl_18941130_orientalium-dignitas.html
https://www.vatican.va/content/leo-xiii/es.html
https://www.vatican.va/content/leo-xiii/it/apost_letters/documents/hf_l-xiii_apl_18941130_orientalium-dignitas.html
https://www.vatican.va/content/romancuria/es/dicasteri/dicastero-chiese-orientali.index.html
https://www.vatican.va/content/romancuria/es/dicasteri/dicastero-chiese-orientali.index.html
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humana! ¡Y cuán importante es redescubrir, 

también en el Occidente cristiano, el sentido 

del primado de Dios, el valor de la 

mistagogia, de la intercesión incesante, de la 

penitencia, del ayuno, del llanto por los 

propios pecados y de toda la humanidad 

(penthos), tan típicos de las espiritualidades 

orientales! Por eso es fundamental custodiar 

sus tradiciones sin diluirlas, tal vez por 

practicidad y comodidad, para que no se 

corrompan por un espíritu consumista y 

utilitarista. 

 

Sus espiritualidades, antiguas y siempre 

nuevas, son medicinales. En ellas, el sentido 

dramático de la miseria humana se funde con 

el asombro por la misericordia divina, de 

modo que nuestras bajezas no provocan 

desesperación, sino que invitan a acoger la 

gracia de ser criaturas sanadas, divinizadas y 

elevadas a las alturas celestiales. 

Necesitamos alabar y dar gracias sin cesar al 

Señor por esto. Con ustedes podemos rezar 

las palabras de San Efrén el sirio y decir a 

Jesús: «Gloria a ti, que hiciste de tu cruz un 

puente sobre la muerte. […] Gloria a ti, que 

te revestiste del cuerpo mortal y lo 

transformaste en fuente de vida para todos los 

mortales» (Discurso sobre el Señor, 9). Es un 

don que hay que pedir: saber ver la certeza de 

la Pascua en cada tribulación de la vida y no 

desanimarnos recordando, como escribía otro 

gran padre oriental, que «el mayor pecado es 

no creer en las energías de la Resurrección» 

(San Isaac de Nínive, Sermones ascéticos, I, 

5). 

¿Quién, pues, más que ustedes, puede cantar 

palabras de esperanza en el abismo de la 

violencia? ¿Quién más que ustedes, que 

conocen de cerca los horrores de la guerra, 

hasta el punto de que el Papa Francisco llamó 

a sus Iglesias «martiriales» (Discurso a la 

ROACO, cit.)? Es cierto: desde Tierra Santa 

hasta Ucrania, desde el Líbano hasta Siria, 

desde Oriente Medio hasta Tigray y el 

Cáucaso, ¡cuánta violencia! Y sobre todo este 

horror, sobre la masacre de tantas vidas 

jóvenes, que deberían provocar indignación, 

porque, en nombre de la conquista militar, 

son personas las que mueren, se alza un 

llamamiento: no tanto el del Papa, sino el de 

Cristo, que repite: «¡La paz esté con 

ustedes!» (Jn 20,19.21.26). Y especifica: 

«Les dejo la paz, les doy mi paz. No como la 

da el mundo, yo se la doy a ustedes» 

(Jn 14,27). La paz de Cristo no es el silencio 

sepulcral después del conflicto, no es el 

resultado de la opresión, sino un don que mira 

a las personas y reactiva su vida. Recemos 

por esta paz, que es reconciliación, perdón, 

valentía para pasar página y volver a 

comenzar. 

Para que esta paz se difunda, yo emplearé 

todos mis esfuerzos. La Santa Sede está a 

disposición para que los enemigos se 

encuentren y se miren a los ojos, para que a 

los pueblos se les devuelva la esperanza y se 

les restituya la dignidad que merecen, la 

dignidad de la paz. Los pueblos quieren la 

paz y yo, con el corazón en la mano, digo a 

los responsables de los pueblos: 

¡encontremos, dialoguemos, negociemos! La 

guerra nunca es inevitable, las armas pueden 

https://www.vatican.va/content/francesco/es.html
https://www.vatican.va/content/francesco/es/speeches/2024/june/documents/20240627-roaco.html
https://www.vatican.va/content/francesco/es/speeches/2024/june/documents/20240627-roaco.html
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y deben callar, porque no resuelven los 

problemas, sino que los aumentan; porque 

pasarán a la historia quienes siembran la paz, 

no quienes cosechan víctimas; porque los 

demás no son ante todo enemigos, sino seres 

humanos: no son malos a quienes odiar, sino 

personas con quienes hablar. Rechacemos las 

visiones maniqueas típicas de los relatos 

violentos, que dividen el mundo entre buenos 

y malos. 

La Iglesia no se cansará de repetirlo: que 

callen las armas. Y quiero dar gracias a Dios 

por todos aquellos que, en el silencio, en la 

oración, en la entrega, tejen tramas de paz; y 

a los cristianos —orientales y latinos— que, 

especialmente en Oriente Medio, perseveran 

y resisten en sus tierras, más fuertes que la 

tentación de abandonarlas. A los cristianos 

hay que darles la posibilidad, no solo con 

palabras, de permanecer en sus tierras con 

todos los derechos necesarios para una 

existencia segura. ¡Les ruego que se 

comprometan por esto! 

Y gracias, gracias a ustedes, queridos 

hermanos y hermanas de Oriente, de donde 

surgió Jesús, el Sol de justicia, por ser «luces 

del mundo» (cf. Mt 5,14). Sigan brillando por 

la fe, la esperanza y la caridad, y por nada 

más. Que sus Iglesias sean un ejemplo, y que 

los pastores promuevan con rectitud la 

comunión, sobre todo en los Sínodos de los 

Obispos, para que sean lugares de 

colegialidad y de auténtica 

corresponsabilidad. Cuiden la transparencia 

en la gestión de los bienes, den testimonio de 

una dedicación humilde y total al santo 

pueblo de Dios, sin apegos a los honores, a 

los poderes del mundo y a la propia imagen. 

San Simeón el Nuevo Teólogo daba un bello  

ejemplo: «Como quien, echando polvo sobre 

la llama de un horno encendido, la apaga, del 

mismo modo las preocupaciones de esta vida 

y todo tipo de apego a cosas mezquinas y sin 

valor destruyen el calor del corazón 

encendido al principio» (Capítulos prácticos 

y teológicos, 63). El esplendor del Oriente 

cristiano pide, hoy más que nunca, libertad de 

toda dependencia mundana y de toda 

tendencia contraria a la comunión, para ser 

fieles en la obediencia y en el testimonio 

evangélicos. 

Les doy las gracias por esto y les bendigo de 

corazón, pidiéndoles que recen por la Iglesia 

y que eleven sus poderosas oraciones de 

intercesión por mi ministerio. ¡Gracias! 
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A mi amigo y hermano de comunidad Pedro «El Fontanero» 

José Luis Vázquez Borau CEHCF 

 
El 5 de mayo de 2025 pasó, «a la otra riba del río» nuestro querido amigo y 

hermano de la Comunidad Ecuménica Horeb Carlos de Foucauld, justo 

cuando acabamos de recibir nuestra aceptación como Comunidad en la 

Familia Espiritual Carlos de Foucauld Internacional, que fue el hito que nos 

habíamos propuesto, cuando en 2006 acordamos retomar la CEHCF con un 

nuevo impulso, semejante al que habíamos también dado en 1978 en el Poblado de San Francisco, 

situado a 8 km de Huércal-Overa, su pueblo natal, bajo el apoyo de Don Manuel Casares Hervás, 

el obispo de Almería de entonces.  

 

Entre nosotros Pedro era conocido como «El Fontanero», 

pues esta era su profesión, que ejercía en su pueblo y por la 

comarca. En algunas ocasiones, cuando su trabajo estaba 

cerca del Poblado de San Francisco, lugar de la Comunidad 

Horeb, que fue el nombre inicial, llamaba a la puerta con una 

latilla de sardinas o algo similar, para desayunar juntos.  

Si, ha sido un gran amigo desde que nos conocimos hasta el día de hoy. Y para postre, tanto él 

como su esposa Josefina, que en Paz descanse, han sido los padrinos de bautizo de mi hijo Simón. 
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Me viene ahora el recuerdo de todo lo vivido en aquel tiempo, las reuniones de Biblia con 

matrimonios, los encuentros de jóvenes con la liturgia de Taizé, las peregrinaciones de jóvenes, 

los viajes internacionales de los encuentros de jóvenes de Taizé en Londres y Roma, los primeros 

compromisos con la Comunidad, etc. 

 

La casa de Pedro y Josefina fue como mi segundo hogar y donde he visto crecer a sus hijos Isabel 

María, Pedro José e Inés María. Y donde también tuve apoyo en circunstancias difíciles que pasó 

la Comunidad. 

Bueno Pedro y Josefina, ahora un ruego: Os pido que desde el cielo veléis por esta pequeña 

Comunidad que se va expandiendo por distintos países, para que cumpla la misión que el Espíritu 

Santo le ha confiado para el bien de la Iglesia y del mundo. Gracias por el ejemplo de vuestra 

vida!  
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"Nazaret, la fuerza de una espiritualidad sencilla" 

La Familia Espiritual Mundial Carlos de Foucauld. Un solo fuego, muchas llamas 

Hermana Julia Crespo Benito CEHCF 

La vida de San Carlos de Foucauld, de quien el día 15 de mayo  celebramos el 

tercer aniversario de su canonización, fue el testimonio de una vida 

profundamente marcada por la entrega total a Dios y a los más pequeños. Estuvo 

enfocada en seguir como modelo único a Jesús de Nazaret, marcada por la 

oración y la adoración silenciosa e impulsada por el anhelo de construir puentes 

de diálogo y amistad entre personas de diferentes culturas y religiones.  

El legado para la Iglesia y para el mundo, de este hombre, aparentemente perdido en la soledad 

del desierto de Argelia, fue una espiritualidad sencilla pero poderosa, que llamamos 

espiritualidad de Nazaret y que se enfoca en la fraternidad, el silencio, el trabajo y  el servicio. 

Se ejerce en la simplicidad de la vida cotidiana, alejados de los focos mediáticos y como fue 

deseo del santo: “ocupando el último lugar”.  
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Charles de Foucauld soñó una fraternidad universal, en que todos nos sintiésemos hermanos  

y que él llevó a la práctica  identificándose con los más abandonados, del desierto del Sahara. 

“¡El amor de Dios, el amor de los hombres, es toda mi vida, será toda mi vida, Yo lo espero! San 

Carlos deseaba ser alguien que, a través de una vida sencilla y cercana, pudiera reflejar el amor 

de Cristo a todos, sin distinción de raza, religión o condición. Foucauld creía en la unidad de 

todos los seres humanos como hijos de un mismo Padre y buscaba vivirla compartiendo su vida 

y su oración incluso con aquellos que no compartían su fe.”Quiero ser el hermano universal, el 

que acoge a todos, el que vive para los demás” .  

Este sueño se materializó sorprendentemente tras su 

muerte, surgiendo numerosas comunidades inspiradas 

en su espiritualidad, en muchos países del mundo, que 

con el tiempo se agruparon en la Asociación de la 

Familia Espiritual Mundial Carlos de Foucauld, 

fundada en 1955 en Beni-Abbés. 

Esta asociación inspirada en la vida y enseñanzas de 

Foucauld, busca vivir la vida de Jesús  en la intimidad 

con Dios y la fraternidad con todos los seres humanos, 

imitando la vida oculta de Jesús en Nazareth y siendo 

testigos de Dios no tanto con palabras, sino con la 

presencia y el amor cotidiano. Está formada por 

diversos grupos de personas, entre los que se incluyen 

comunidades religiosas, fraternidades y grupos 

seculares que tienen como matriz la espiritualidad 

foucouldiana: oración, adoración eucarística, sencillez, 

pobreza, amistad y fraternidad, en medio del mundo, 

evangelizando con la propia vida. Cada grupo adapta 

este carisma matricial a un determinado  contexto y 

vocación, pero tiene su propia historia, y se sitúa de 

manera muy diferente en la Iglesia y en el mundo. 

En 1955, la Asociación Familia Espiritual Carlos de Foucauld contaba con 8 grupos: 

Unión  Sodalicio; Grupo Charles de Foucauld ; Hermanitas del Sagrado Corazón; Hermanitos de 

Jesús; Hermanitas de Jesús; Fraternidad Sacerdotal ; Fraternidad Iesus Caritas y Fraternidad 

Secular Charles de Foucauld. 

https://www.charlesdefoucauld.org/es/groupe-union-sodalite-16
https://www.charlesdefoucauld.org/es/groupe-petites-s%C5%93urs-du-sacr%C3%A9-coeur-1
https://www.charlesdefoucauld.org/es/groupe-petits-freres-de-jesus-6
https://www.charlesdefoucauld.org/es/groupe-petits-freres-de-jesus-6
https://www.charlesdefoucauld.org/es/groupe-petites-s%C5%93urs-de-jesus-2
https://www.charlesdefoucauld.org/es/groupe-fraternite-sacerdotale-12
https://www.charlesdefoucauld.org/es/groupe-fraternite-jesus-caritas-13
https://www.charlesdefoucauld.org/es/groupe-fraternite-seculiere-charles-de-foucauld-15
https://www.charlesdefoucauld.org/es/groupe-fraternite-seculiere-charles-de-foucauld-15
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Después, poco a poco, diferentes grupos fueron enriqueciendo la familia espiritual: 

(1968)Hermanitos del Evangelio;(1971) Hermanitas del Evangelio;(1974) Hermanitas de 

Nazaret; (1980) Comunitat de Jesús; (1984) Piccoli Fratelli di Jesús Caritas; (1985)  Hermanos 

de la Encarnación; (1986) Hermanos de la Cruz;(1987 ) Hermanitas del Corazón de Jesús; (1992 

) Fraternidad Charles de Foucauld; (1994) Hermanitas de la Encarnación. (1997) : AEPS 

(Hermanos y Hermanas para Servicio); (2007) Discipul@s del Evangelio; (2025) Comunidad 

Ecuménica Horeb Carlos de Foucauld. 

Cada grupo vive ese carisma foucouldiano de fondo desde una vocación específica, adaptada a 

su realidad y forma de vida. Pongamos como ejemplo:  

Hermanitas y Hermanitos de 

Jesús, Viven en barrios pobres, 

obreros, rurales o periféricos. 

Comparten la vida sencilla del 

pueblo, trabajan con sus manos, 

rezan en silencio, se integran como 

vecinos. Testimonian dentro de las 

realidades más humildes la 

presencia de Cristo.  

Las Fraternidades Seculares 

(laicas/os) Carlos de Foucauld, 

son Laicos que viven el carisma en 

su entorno familiar, laboral y 

social. Se inspiran en Nazaret para 

vivir con sencillez, oración, 

acogida y servicio. Buscan 

transformar la vida ordinaria en 

lugar de encuentro con Dios y 

contribuir así a la transformación 

de comunidades. 

La Fraternidad Sacerdotal Jesús Caritas. Son Sacerdotes diocesanos que beben del espíritu de 

Foucauld para vivir su ministerio con humildad, cercanía y entrega total. Cultivan la adoración 

eucarística, la revisión de vida, el desierto (retiros), y la vida fraterna entre presbíteros, siguiendo 

aquel pensamiento de Foucauld "Cada cristiano debe ser un apóstol; esto no es un consejo, es un 

https://www.charlesdefoucauld.org/es/groupe-petits-freres-de-l-evangile-7
https://www.charlesdefoucauld.org/es/groupe-petites-s%C5%93urs-de-l-evangile-3
https://www.charlesdefoucauld.org/es/groupe-petites-s%C5%93urs-de-nazareth-4
https://www.charlesdefoucauld.org/es/groupe-petites-s%C5%93urs-de-nazareth-4
https://www.charlesdefoucauld.org/es/groupe-communitat-de-jesus-18
https://www.charlesdefoucauld.org/es/groupe-piccoli-fratelli-di-jesus-caritas-11
https://www.charlesdefoucauld.org/es/groupe-petits-freres-de-l-incarnation-8
https://www.charlesdefoucauld.org/es/groupe-petits-freres-de-l-incarnation-8
https://www.charlesdefoucauld.org/es/groupe-petits-freres-de-la-croix-10
https://www.charlesdefoucauld.org/es/groupe-petites-s%C5%93urs-du-c%C5%93ur-de-jesus-5
https://www.charlesdefoucauld.org/es/groupe-fraternite-charles-de-foucauld-14
https://www.charlesdefoucauld.org/es/groupe-petites-s%C5%93urs-de-l-incarnation-9
https://www.charlesdefoucauld.org/es/groupe-missionnaires-de-jesus-serviteur-19
https://www.charlesdefoucauld.org/es/groupe-missionnaires-de-jesus-serviteur-19
https://www.charlesdefoucauld.org/es/groupe-discepole-del-vangelo-20
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mandamiento. Mi apostolado debe ser un apostolado de bondad. Al verme, la gente debería 

decirse: 'Ya que este hombre es tan bueno, su religión debe ser buena”. 

Hermanitas y hermanitos del Evangelio. Están Más centrados en el compromiso con la justicia 

social y la cercanía a los más pobres, a menudo en contextos de exclusión. Combinan el espíritu 

de Nazaret con la presencia en las periferias más heridas del mundo siguiendo la idea de Foucauld 

"Acoger al prójimo es acoger a un miembro de Jesús, una parte del cuerpo de Jesús, una parte 

de Jesús: todo lo que hacemos o decimos al prójimo es Jesús quien lo oye y recibe. 

La Comunitat de Jesús . Se distingue porque sus miembros a  través de la oración  personal y 

comunitaria y la revisión de vida a la luz del Evangelio cultivan una relación profunda con Dios 

y con los hermanos. Teniendo a su vez el  compromiso social y eclesial de implicarse en la 

transformación de la sociedad y en la vida de la Iglesia, desde la sencillez y la humildad. “Jesús 

tomó el último lugar, el que nadie quiere, y nadie se lo podrá arrebatar.” 

La Comunidad Ecuménica Horeb Carlos de Foucauld  es 

una Comunidad de ayuda espiritual y oración. Pretende 

acoger y dar un sentido de pertenencia  a cualquier seguidor 

de Foucauld, en cualquier lugar del mundo en que se 

encuentre. Está integrada por laicos, célibes o casados , 

sacerdotes, religiosos o eremitas. Remarca la espiritualidad 

del desierto (oración ,adoración estudio), la unidad de los 

cristianos, la acogida de todos y el profundo abandono 

confiado en Dios. Todo  ello en un clima de amistad, ecumenismo y compromiso con la paz y la 

justicia social.: "Nazaret es humildad, Nazaret es también silencio; Nazaret es también oración; 

¿Qué es también Nazaret? Trabajo. En fin, Nazaret es principalmente un lugar, un lugar de 

obediencia." (…)    "En el desierto nunca estamos solos."(Charles de Foucauld) 

Así pues, vemos como al cabo de los años aquella humilde semilla que Charles de Foucauld 

plantó en solitario en el desierto, al caer en tierra buena, ha ido dando frutos muy diversos y 

fecundos en la Iglesia. Ha inspirado a numerosos grupos, cada uno de los cuales ha puesto su 

énfasis en un aspecto concreto de esta, mostrando así, que la riqueza no radica en la uniformidad, 

sino precisamente en la diversidad de carismas, estilos de vida y presencias. Cada grupo, cada 

fraternidad, cada corazón que se deja tocar por el testimonio del Hermano Carlos, encarna su 

mensaje de forma única, pero siempre con el mismo centro: imitar a Jesús, el Bien Amado. 

Hoy día, como citó el Papa Francisco en varias ocasiones, la espiritualidad  de San Carlos de 

Foucauld sigue siendo inspiradora, por un lado, como modelo de paz, reconciliación y acogida, 
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en una sociedad donde cada vez se necesita con más urgencia   el dialogo y la amistad entre los 

pueblos. Por otro lado, es un testimonio fehaciente de que la oración y la contemplación son 

imprescindibles para actuar según los deseos del Creador.  

"Una sola raíz, muchas ramas. Un solo fuego, muchas llamas. La espiritualidad de Charles de 

Foucauld es un regalo vivo para toda la Iglesia, porque muestra que el Evangelio puede hacerse 

carne en toda vocación, si hay amor y abandono en Dios” 

 

 

LA CEHCF, ADMITIDA EN LA ASOCIACIÓN FRANCESA FAMILIA 

ESPIRITUAL CARLOS DE FOUCAULD 

Hermano German Calderón CEHCF 

“Que fragancia y que paz los Hermanos unidos caminar en la misma dirección” (Salmo 133, 1). 

 

La Asociación Comunidad Ecuménica Horeb Carlos de Foucauld vive la 

alegría y satisfacción de haber sido admitida en la Asociación internacional 

Famille Spiritualle Charles de Foucauld, AFS.  

El ser miembro de la AFS representa para la CEHCF unirse formalmente en el 

camino de quienes siguen y se inspiran en el carisma y ejemplo de vida de San 

Carlos, condensado en el Directorio,  cuando en 1909 fundó la hermandad ”Unión de Hermanos 

y Hermanas del Sagrado Corazón de Jesús.  
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LA Comunidad Ecuménica Horeb Carlos de Foucauld  

 

Es conveniente recordar que la “Comunidad Ecuménica Horeb: Carlos de Foucauld” es una unión 

de personas que ya vivían solas o casadas, siendo laicos o laicas, ordenados, religiosos o 

religiosas, que desean y se comprometen a vivir su compromiso bautismal a la luz de la vida, 

mensaje y bajo el espíritu del directorio espiritual del Padre San Carlos de Foucauld, como del 

estatuto y regla de vida de esta asociación, inseridos en su medio eclesial y social.  

 

La vivencia del carisma evangélico del Hermano Carlos compromete a sus miembros a trabajar 

por la unidad de los cristianos por medio de la oración, el testimonio silencioso, la búsqueda de 

la verdad en el diálogo interreligioso, como la ayuda y amistad fraterna a través de gestos de 

bondad y ternura hacia sus miembros y la creación entera. 

 

LA AFS 

 

¿Qué es la Asociación Familia Espiritual Internacional de Carlos de Foucauld? 

 

“Es una organización internacional que desde 1955, 

reagrupa una parte de aquellos o aquellas que se 

refieren a Carlos de Foucauld como fundador o como 

el que inspira directamente su vida o su comunidad. 

Cada grupo, cada miembro tiene su propia historia y 

se sitúa de manera muy diferente en la Iglesia y en el 

mundo. Jesús es el modelo único que Carlos de 

Foucauld no cesa de revelarnos y que está en el 

origen de los diferentes grupos que constituyen la Familia Espiritual Carlos de Foucauld, ASF.” 

(de la página web AFS).  

Esta asociación se identifica en francés con las letras mayúsculas AFS (Asociation Famille 

Spiritualle). Para formar parte de esta asociación se exigen algunas condiciones mínimas que 

atestiguan la fidelidad a la tradición foucouldiana.  

 

LA CEHCF EN LA AFS 

La CEHCF en su deseo de fidelidad al carisma de Foucauld y en su anhelo de vivir el Evangelio 

conforme los postulados de la Iglesia del Concilio Vaticano II, una vez considerándose preparada 

en su vocación había solicitado a la ASF examinar e sopesar su admisión en la asociación.  
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La respuesta vino un tiempo después y, una vez finalizados todos los requisitos exigidos para este 

evento se produjo la admisión en la AFS. La admisión en la AFS fue oficializada en su última 

asamblea general del 2 de mayo del 2025 en Tarrès (España).  

 

 

 

En adelante la CEHCF será conocida dentro de la Asociación Familia Espiritual Internacional, 

AFS (Association Famille Spiritualle) con el nombre de  

“Comunitat, Ecumèna HOREB Carles de Foucauld”, en Catalán;  

“Comunidad Ecuménica Horeb: Carlos de Foucauld, en español”; 

 “Communauté œcuménique HOREB: Charles de Foucauld”, en francés;  

“, HOREB Ecumenical Community: Charles de Foucauld” en inglés; 

“Comunità ecumenica dell'Horeb: Charles de Foucauld”.  
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VALORES ESPIRITUALES ESENCIALES DE LA AFS 

 

La Asociación Familia Espiritual Carlos de Foucauld comparte con los diversos grupos que 

cobija los siguientes valores espirituales: 

1- Vivir en el espíritu de Jesús en Nazaret. 

2- Colocar la Palabra de Dios y la Eucaristía en el centro de su vida. 

3- Vivir en proximidad con los más pobres. 

4- Llevar el deseo de fraternidad universal. 

 

OBJETIVOS DE LA AFS 

 

Los objetivos principales de la AFS son los siguientes: 

 

1- Fomentar y profundizar la comunión, a nivel local e internacional, entre los grupos que la 

conforman. 

 2-Alimentarnos del testimonio de vida y de los escritos de Charles de Foucauld para ayudarnos 

mutuamente a permanecer fieles a su espiritualidad, fuente de nuestros carismas. 

3- Estimular el conocimiento del mensaje de Charles de Foucauld en sus entornos de vida en el 

respeto por el contexto cultural particular. 

4- Promover y llevar la espiritualidad de Carlos de Foucauld a la realidad eclesial del país. 

5- Acoger la riqueza de la diversidad y las intuiciones de cada grupo. 

6- Promover y apoyar la comunicación y los vínculos de ayuda mutua entre grupos a nivel local.  

 

  Para la comunicación e información de todo lo que sucede en la AFS, la Asociación posee un 

sitio web: Association Famille Spirituelle Charles de Foucauld “charlesdefoucauld.org” 
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MI ORDENACIÓN COMO DIÁCONO DE LA DIÓCESIS DE MALLORCA 

 

El pasado sábado, día 10 de mayo de 2025, 

fui ordenado diácono por el obispo de 

Mallorca, don Sebastià Taltavull Anglada. La 

celebración se llevó a cabo en la Catedral de 

Mallorca (La Seu). Fue una celebración muy 

vivida, acompañado por mis hermanos 

diáconos, por mi familia y mis amigos.  

Siempre unido en la oración con todos mis 

hermanos y hermanas de la Comunidad 

Ecuménica Horeb de Carlos de Foucauld.  

 

La ordenación es una etapa fundamental, y 

muy importante en mi camino vocacional.  

Un camino dónde he sido llamado a servir a 

la comunidad y a vivir plenamente en mi 

compromiso de fe.  

La ordenación representa un paso hacia la 

plena participación en el ministerio de 

Jesucristo, que vino a servir y no a ser 

servido. 

Voy a destacar unos aspectos importantes: 

- Servicio y humildad.  

El diácono es llamado a servir la comunidad, 

a llevar a cabo un servicio humil y 

desinteresado. Poniendo como ejemplo a 

Cristo, que vino a servir y no a ser servido. 

- Compromiso y responsabilidad.  

Asumir la responsabilidad de atender a los 

más necesitados. Preparar los creyentes para 

la vida cristiana. Colaborar en la liturgia. Un 

compromiso que pide dedicación, madurez y 

fidelidad. 

- Caminar en plena comunión.  

En plena comunión con mis hermanos 

diáconos. En plena comunión con los 

hermanos presbíteros. Un camino de 

crecimiento y de servicio dentro de la Iglesia. 
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-Comunidad.  

Ser estímulo para la solidaridad. Una Iglesia 

más atenta, más cercana y más comprometida 

con las necesidades de los más vulnerables. 

Ser diácono exige un corazón abierto a servir 

y a vivir la fe con humildad y entrega (y el 

hermano Carlos es un buen ejemplo de 

entrega desinteresada). Es un regalo y una 

responsabilidad que contribuye a fortalecer el 

cuerpo de Cristo y a construir una sociedad 

más justa y más compasiva. 

Blai Bonet i Rigo (CEHCF). 

Santanyí (Mallorca). Maig – 2025.  
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“No se sorprenda de las miserias… Sopórtese, sea paciente consigo mismo, 

humíllese por las caídas, sin desanimarse” 

Hermano Pablo Cesar Ghilini CEHCF 

“No se sorprenda de las miserias que permanecen a pesar de su buena 

voluntad y de la gracia: siempre permanecerán; lo comprobará tanto más 

cuanto que la buena voluntad será mayor, y la gracia más abundante. 

Sopórtese, sea paciente consigo mismo, humíllese por las caídas, sin 

desanimarse; que cada vez que constate una miseria nazca un doble acto de 

humildad y de amor. Confianza y esperanza. Si los humanos nos aman a pesar 

de nuestras miserias, con mayor razón Jesús! Él las ve con su mirada divina, 

pero también nos ama con amor divino”. 

 

Operas Espirituales, Antología de Textos nº205 Carlos de Foucauld 

Reflexión  

 
Dice el hermano Carlos: Si los humanos nos aman a pesar de nuestras miserias con mayor razón 

Jesús. Qué bien comprendió el hermano Carlos la Encarnación, la kénosis, ese anonadamiento 

extremo, de desear Jesús, tomar nuestra naturaleza y someterse a la humillación por nuestros 

pecados, estando él sin pecado, y fue tal el anonadamiento, tal la humillación, que fue muerto en 

Cruz y fuera de las murallas de Jerusalén. 
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Quién eres tú! 

Hermana Guiselle Arias CEHCF 

¿Quién eres tú, que al principio danzabas en las aguas, y en las puestas de Sol, 

jugabas con los vientos? 

¿Tú el gran mensajero de amor, que haces estallar los corazones, con cánticos 

y alabanzas? 

Eres tú, la esencia de la divinidad, que sostienes los pasos cansados de los que 

van al frente de tu pueblo, son almas que se vuelven antorchas encendidas por 

tu fuego. 

Eres tú agua viva, que brota del trono de la gracia. Corrientes cristalinas, cascadas que caen con 

delicadeza, bañando los campos de tierra fértil que lleva en sus entrañas, el germen de la semilla 

hidratada de vida nueva, en tiempos de gracia. 

Eres tú Paloma que se posa en la estrecha ventana, con ramitas de olivo en su pico, señal de la 

nueva esperanza de un reino anunciado, de un reino hecho vida y de un rey resucitado.  

Ven Dios Espíritu, promesa de Dios Hijo, enviado de Dios Padre. 

Ven a tu Iglesia y  enciéndenos con el fuego de tu amor. 
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100 años después de su canonización, el 'Caminito'  

de Santa Teresita sigue guiando los corazones hacia Dios 

 
 

En 2025, la Iglesia honra a una santa cuyo impacto no ha 

hecho más que crecer con el tiempo. Cien años después de su 

canonización, el Jubileo de Santa Teresita del Niño Jesús y de 

la Santa Faz —la santa más conocida en todo el mundo como 

la Pequeña Flor— atrae a peregrinos hacia su perdurable 

mensaje de confianza, amor y alegre sencillez.   

Canonizada por el Papa Pío XI en 1925 y declarada Doctora 

de la Iglesia por Juan Pablo II en 1997, Teresa de Lisieux es 

una de las figuras espirituales más queridas del catolicismo 

moderno. Su "caminito", arraigado en la confianza infantil en 

la misericordia divina, sigue cautivando tanto los corazones 

de los fieles como de quienes buscan la espiritualidad.  

 

El año del centenario comenzó el 4 de enero y continuará hasta la próxima Navidad, con una fin 

de semana de celebraciones tendrá lugar del 16 al 18 de mayo en su ciudad natal de Lisieux, en 

el norte de Francia.  

El tema elegido para el evento, “Alegría en la Santidad”, resuena con el llamado del Papa 

Francisco para el Año Jubilar 2025, “Peregrinos de la Esperanza”. Para innumerables personas, 

Teresita es precisamente eso: una compañera de esperanza que las guía por caminos ocultos pero 

luminosos hacia Dios.  

Los principales actos conmemorativos comenzaron el viernes por la noche con una procesión con 

velas de las reliquias de Teresita desde el convento carmelita local —donde la santa pasó su vida 

religiosa— hasta la basílica, seguida de una vigilia cantada.  

El 17 de mayo, día del centenario, se inauguró con una solemne reunión ante el relicario, con 

himnos corales y campanas de carillón. A continuación, a las 11:00 h, se celebró una misa, 

retransmitida en directo por diversas redes sociales. Durante la tarde, se invitaron a los peregrinos 

a participar en diversas actividades espirituales, artísticas y familiares. Estas incluyan visitas 

guiadas a lugares clave de la vida de Teresita, un proyecto colaborativo de mosaicos que 

reproduce su retrato y la fachada de la basílica, y la proyección de la película "Una carrera de 

gigantes", dedicada a su vida.  

https://www.therese-de-lisieux.catholique.fr/en/evenement/week-end-du-centenaire-de-la-canonisation-de-sainte-therese/
https://www.therese-de-lisieux.catholique.fr/en/evenement/week-end-du-centenaire-de-la-canonisation-de-sainte-therese/
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Un momento destacado del día fue el concierto vespertino de la cantante francocanadiense 

Natasha St-Pier, cuyas interpretaciones musicales de los poemas de Teresita han acercado a una 

nueva generación al misticismo de la santa. La artista, quien ha descrito repetidamente su 

devoción personal a la monja carmelita, se ha convertido en una de las embajadoras culturales 

más destacadas del mensaje espiritual de Teresita en el mundo francófono.  

El último día, domingo 18 de mayo, comenzó con un vínculo simbólico con el presente de la 

Iglesia: la inauguración del pontificado del Papa León XIV se transmitió en directo desde Roma 

a las pantallas de la basílica. Por la tarde, se celebró un encuentro especial frente al Carmelo para 

recordar la larga lista de milagros atribuidos a la intercesión de la santa, recordando su inagotable 

cercanía a los fieles. 
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El poder del 'Pequeño Camino' 

Lo que sigue atrayendo a la gente a la Pequeña Flor es la simplicidad radical de su visión 

espiritual. En una cultura impulsada por el logro, el ruido y la autoafirmación, su "pequeña 

manera" de hacer las cosas pequeñas con gran amor ofrece un antídoto.  

 

Reflexionando sobre la influencia duradera del santo de Lisieux, el padre Emmanuel Schwab, 

rector del santuario, recordó recientemente la exhortación apostólica de 2023 del Papa 

Francisco C'est la Confiance (“Es Confianza”) dedicada a ella, que se inicia con un verso de la 

santa: “Es la confianza y nada más que la confianza lo que nos debe llevar al amor”. 

“Estas últimas palabras resumen su 'pequeño camino': una confianza desconsolada en Dios que 

salva, da la vida y nos lleva a amarlo más allá de todo”, explicó en un entrevista con la diócesis 

de París. 

El mensaje de Teresa es aún más relevante hoy, ya que su camino espiritual no estuvo exento de 

pruebas. Nacida en Alençon en 1873, ingresó en el Carmelo de Lisieux con tan solo 15 años y 

murió de tuberculosis en 1897 a los 24.  

El Domingo de Pascua de 1896, ya gravemente enferma, entró en lo que ella llamó su "noche de 

fe". Durante los últimos 18 meses de su vida, experimentó la ausencia de todas sus habituales 

imágenes reconfortantes de Dios.  

 

https://dioceseparis.fr/l-heritage-de-therese-est.html
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Este período de oscuridad espiritual, como descrito del teólogo 

padre François Marxer, nos enseña “a no pactar ni a entrar en 

confrontación, sino a soportar esa parte de ateísmo que todos 

llevamos dentro”, conscientes de que “esta noche es Dios mismo”. 

Esta capacidad de hablar a las almas heridas y en búsqueda es parte 

de lo que ha atraído a la cantante Natasha St-Pier tan 

profundamente a la órbita del santo. 

“Thérèse me ayudó a descubrir una fe que es fácil de aplicar a 

diario”, dijo St-Pier en un artículo de 2018. entrevista Con La 

Croix. «No se necesitan grandes acciones, grandes 

manifestaciones ni culpabilización. Dios nos ama, aunque seamos 

pecadores, aunque no seamos excepcionales». 

Las celebraciones del centenario se extienden más allá de Francia. En Estados Unidos, una 

importante gira de reliquias recorrerá más de una docena de ciudades de octubre a diciembre, 

incluyendo paradas en santuarios nacionales de la Pequeña Flor en San Antonio, Texas; 

Michigan; y Florida. Otras parroquias locales, como la iglesia de Santa Teresita en Alhambra, 

California, ofrecerán procesiones eucarísticas y conferencias en torno al aniversario de mayo.  

En Irlanda, el Santuario de Knock será... anfitrión. El 13 de julio se celebra el Día Internacional 

de Santa Teresita, que combina la veneración de las reliquias, la celebración eucarística, la 

procesión del rosario, conferencias y celebraciones comunitarias. El Reino Unido también está 

preparando conmemoraciones nacionales, especialmente en parroquias lleva el nombre del santo 

y se celebra durante una semana, culminando con misas solemnes el 18 de mayo.  

Al converger los fieles en Lisieux y reunirse a través de los continentes, lo hacen no solo para 

honrar a una santa, sino también para reconectar con una intuición espiritual que sigue iluminando 

los rincones más oscuros de la vida moderna. Al celebrar el centenario de su canonización, la 

Iglesia vuelve a dirigir su mirada hacia la audacia infantil de la promesa de Teresita: «Pasaré mi 

cielo haciendo el bien en la tierra».  

Articulo extraído de christianpure.com 

https://www.rcf.fr/articles/vie-spirituelle/comment-sainte-therese-de-lisieux-a-traverse-la-nuit-de-la-foi
https://www.la-croix.com/Culture/Musique/Natasha-St-Pier-transcendee-Therese-Lisieux-2018-09-18-1200969704
https://stthereseinternationalday.com/?utm_source=chatgpt.com
https://sttheresa.org.uk/save-the-date-18-may-2025/?utm_source=chatgpt.com
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A mi buen amigo Nicolás 

José Luis Vásquez Boaru 

Nicolás ha sido para mí, para el Instituto Emmanuel Mounier de Cataluña y para la Comunidad 

Ecuménica Horeb Carlos de Foucauld, un gran y fiel amigo. Ambos participábamos de estas dos 

instituciones y fue un gran «relaciones públicas». Controlaba todo hasta el más mínimo detalle, 

lo que hacía que los demás confiáramos en su eficacia. Te estaremos eternamente agradecidos por 

tu persona y tu amistad. 
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Estas son las palabras de sus hijos: 

«NICOLÁS nos ha dejado nada más empezar la jornada del día 21 de mayo, ha sido un hombre 

puntual hasta el final. Humanamente fue un hombre de carácter fuerte, decidido, a veces 

arriesgado, a veces extremadamente calculador; pero sobre todo, ¡muy trabajador!. Nos ha 

dejado un hombre de talento. 

Tenía la gran calidad de la lealtad, era cuidadoso con las normas, a su alrededor se respiraba 

exigencia, era un gran decepcionado de la política y como buen cristiano tenía de referencia la 

Iglesia como MADRE. 

Su trayectoria laboral en este mundo ha sido primero de delineante en la Pegaso, donde fue muy 

feliz haciendo bien su trabajo y dónde hizo de sus compañeros grandes amigos, de los que todavía 

hoy vive alguno. 

Su pasión fue la filatelia, él hacía varias colecciones de sellos , a Gemma y David, sus hijos, les 

empezó a aficionar desde el día que nacieron y como hobbies llevaba y orientaba colecciones de 

muchas personas con las que también ha derivado desde el trato, una gran amistad. 

Cuando tuvo cuarenta años se licenció en Teología y esto le permitió terminar los años de vida 

laboral dando clase de religión en la escuela pública de El Masnou.  

En este aspecto quizás fue una persona avanzada; pues curiosamente siempre les pedía a sus 

alumnos un trabajo del Evangelio de Juan y del fragmento –cuando seas viejo abrirás los brazos 

y otro te ceñirá... ̈, y ya entonces, se esforzaba en explicar a los alumnos, las  Grandes Religiones 

del mundo. 

Se jubiló relativamente joven y eso le permitió entrar de lleno en el mundo del voluntariado. Era 

voluntario en el archivo del Obispado de Barcelona y desde Justicia i Pau, con el Padre Manel 

en las cárceles. 
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Era como buen Barceloní un gran amante del transporte público, de los Congresos y Ferias que 

acoge la ciudad, de las noticias de TV3 que miraba varias veces al día y quería mucho el pueblo 

de Ogassa, donde con su mujer que es hija del pueblo, siempre veranearon. 

Nos deja quizá un hombre hiperactivo, algo demasiado sufridor; pero un gran abanderado. Con 

Nicolás ha cumplido los tres hitos que la inmortal frase compara con la plenitud de la vida:  ̈Ha 

tenido dos hijos, Gemma y David, ha plantado árboles y flores y ha escrito un libro «El camino 

espiritual de Bernardo de Claraval», a quien se le atribuye la bonita oración a la Virgen, que 

hemos puesto en su recordatorio. 

Nos deja la viva estampa, de que detrás de un gran hombre siempre hay una gran mujer, la María 

y evidentemente él tuvo esa SUERTE. 

GRACIAS a todos los que nos ha querido acompañar y despedir al NICOLÁS». 
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Junio 2025 

2.- Celebración judía del Shavuot: La “Fiesta de Shavuot” denominada también como “Fiesta 

de las Semanas” tiene un gran significado histórico al conmemorar la entrega de la Torá por parte de Dios 

a Moisés, en el Monte Sinaí. 

Esta festividad tiene también un marcado carácter agrícola, ya que coincide con la época del año en la que 

se recogen los primeros frutos. Es costumbre pasar la primera noche despiertos en la sinagoga estudiando 

la Torá. 

Una de las costumbres más difundidas es la de comer lácteos, acompañados por las siete especias 

características de Israel.  

4.- Día internacional de los niños víctimas inocentes de agresión. El 4 de junio 

de cada año la Asamblea General de las Naciones Unidas decide conmemorar el Día Internacional de los 

Niños Víctimas Inocentes de Agresión. Según UNICEF, más de 230 millones de niños viven en zonas 

afectadas por conflictos armados. Eso supone la escalofriante proporción de uno de cada diez niños en todo 

el mundo. 

 

5.- Día mundial del Medio Ambiente. Cada 5 de junio, el mundo se une para celebrar el Día 

Mundial del Medio Ambiente, una fecha clave en el calendario internacional para sensibilizar sobre la 

importancia de proteger nuestros ecosistemas. 

La campaña del Día Mundial del Medio Ambiente de 2024 se centra en la restauración de las tierras, la 

resiliencia a la sequía y la desertificación, bajo el lema "Nuestras tierras. Nuestro futuro. Somos la 

#GeneraciónRestauración".   

El Reino de Arabia Saudita será el anfitrión de las celebraciones mundiales del Día Mundial del Medio 

Ambiente de 2024. 

 

http://es.wikipedia.org/wiki/4_de_junio
http://es.wikipedia.org/wiki/Asamblea_General_de_las_Naciones_Unidas
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6 ó 7.- Fiesta musulmana de Eid-al-Adha (o Eïd al Kebir, Fiesta Grande). (Fecha 

variable de 1 a 2 días en función de la observación de la luna)  

Las palabras árabes eid al Adha se traducen en "El festival del sacrificio". Es una fiesta de tres días que 

conmemora la ocasión en que el profeta Abraham tuvo una visión de que debía sacrificar a su único hijo. 

Cuando Abraham estaba a punto de llevar a cabo el sacrificio Dios le ordenó que se detuviera. En su lugar, 

un carnero fue sacrificado. En Eid al Adha, los musulmanes demuestran una obediencia similar a Dios al 

sacrificar a un animal. Este sacrificio, denominado Udhiyah, solo se requiere de aquellos que pueden pagarlo. 

Este año de 2025 los ciudadanos marroquíes están dispensados por su rey, de esta obligación. 

 

 8.- Pentecostés. (* Este año, las fechas de Pascua y las partes adjuntas coinciden en los 

calendarios Julien y Gregorianos.) Con Pentecostés termina el tiempo pascual de los 50 días. Los cincuenta 

días pascuales y las fiestas de la Ascensión y Pentecostés, forman una unidad. No son fiestas aisladas de 

acontecimientos ocurridos en el tiempo, son parte de un solo y único misterio. 

12.- Día Mundial contra el Trabajo Infantil – A día de hoy, 160 millones de niños están en 

situación de trabajo infantil, lo que representaba 1 de cada 10 niños en todo el mundo. Algunos de ellos 

con tan solo 5 años de edad.  

 

15. – Santísima Trinidad. El “Domingo de la Santísima Trinidad” tiene lugar el domingo 

siguiente al de Pentecostés. 

Esta fiesta comenzó a celebrarse hacia el año 1000, y fueron los monjes los que asignaron el domingo 

después de pentecostés para su celebración. El Domingo de la Santísima Trinidad fue instituido 

relativamente tarde, pero fue precedido por siglos de devoción al misterio que celebra. 

Celebrar esta solemnidad tiene sentido, puesto que por el Espíritu Santo llegamos a creer y a reconocer la 

Trinidad de personas en el único Dios verdadero. La Santísima Trinidad es ciertamente un misterio, pero 

un misterio en el cual nosotros estamos inmersos. Un océano que no podemos esperar abarcar en esta vida.   
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15.- Celebración ortodoxa de TODOS LOS SANTOS. (1 noviembre en el calendario 

gregoriana).  

Para la Iglesia Ortodoxa no se celebra el día 1 de noviembre. Suele festejarse el primer domingo después 

de Pentecostés. “Domingo de Todos los Santos" en honor a los santos, mártires y doctores de la Iglesia 

Ortodoxa. 

 

15.- Día Mundial de Concientización sobre el Abuso de Ancianos– Lanzada por la 

Organización Mundial de la Salud, la campaña "Combatir el edadismo" pretende cambiar el discurso sobre 

la edad y el envejecimiento y ayudar a crear un mundo para todas las edades. 

  

 16.- Celebración Sikh, del Martirio de Gurú Arjan Dev -  

El 16 de Junio de cada año desde 1606, los sikh han conmemorado el martirio de su primer mártir, el quinto 

gurú, Guru Arjan Dev. La historia sikh hasta entonces había sido tranquila y no violenta. Todos los gurúes 

sikhs habían enseñado el mensaje de compasión, amor, dedicación, trabajo duro, adoración de un Dios y 

compromiso para la paz y la armonía para todos los pueblos del mundo. 

 

  19.- Corpus Christi. [Se celebra el domingo 22, en los muchos lugares donde no puede celebrarse 

el jueves 19 de junio) Se celebra el jueves posterior a la solemnidad de la Santísima Trinidad que, a su vez, 

es realizada el domingo posterior a Pentecostés.  

El Corpus Christi, ocurre 60 días después del Domingo de Resurrección. En muchos lugares la celebración 

se traslada del jueves al domingo para adecuarse al calendario laboral, por lo tanto, es una fecha de tipo 

móvil que depende de la fecha en la que ocurre el Jueves Santo. El día del “Corpus Christi” (Cuerpo de 

Cristo) los católicos celebran una fiesta destinada a celebrar la Eucaristía. La finalidad es proclamar y 

aumentar la fe de los católicos en la presencia real de Jesucristo en el Santísimo Sacramento.  

 

20.- Día Mundial del Refugiado - El Día Mundial de los Refugiados se conmemora todos los 

años el 20 de junio. El tema de este año 2025 es "Toda acción cuenta", con el fin de recordarnos al mundo 

que todos nosotros, incluidos los refugiados, podemos contribuir a una sociedad más igualitaria, justa e 

inclusiva. 
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 24. - Nacimiento de San Juan Bautista.  

Este es el único santo al cual se le celebra la fiesta el día de su nacimiento.  San Juan Bautista nació seis 

meses antes de Jesucristo (de hoy en seis meses - el 24 de diciembre - estaremos celebrando el nacimiento 

de Jesús). 

 

26.- Día Internacional de la lucha contra el Tráfico de Drogas. 

 

27. – Sagrado Corazón de Jesús – Solemnidad cristiana católica. La devoción al 

Corazón de Jesús ha existido desde los primeros tiempos de la Iglesia, desde que se meditaba en el costado 

y el Corazón abierto de Jesús, de donde salió sangre y agua. De ese Corazón nació la Iglesia y por ese 

Corazón se abrieron las puertas del Cielo. 

La Fiesta del Sagrado Corazón de Jesús se celebra el viernes posterior al segundo domingo de Pentecostés. 

 

 

27.- 1er día de Moharram. (Fecha variable de 1 a 2 días en función de la observación de la 

luna) Fiesta que marca el inicio del año musulmán (1447) Esta celebración conmemora a la Hegira, es decir, 

el exilio de Muhammad y sus compañeros de La Meca a Medina, en el 622 de nuestra época. Las hermandades 

sufíes a menudo organizan oraciones específicas en esta ocasión. El año en el calendario islámico tiene 354 

o 355 días, lo que es de 11 a 12 días más corto que el calendario gregoriano.  

 29. – San Pedro y San Pablo apóstoles. Desde el siglo tercero se celebra una fiesta en 

memoria de los Santos Pedro y Pablo en el mismo día, aunque el día no era el mismo en Oriente que en Roma.  
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